「地域に根ざし 未来へつながり ほっとできる学校」





さつま町立鶴田小学校 学校便り第6号 R4.10.17発行

つながる命の大切さ

校 長 松久保 鉄也

10月1日は、さつま町が「学校安全の日」と定める日だ。町独自に制定している理由は、9年前の痛ましい事故を風化させない、児童生徒の命を守る覚悟を確認するためである。全校朝会では、鉄也君の家族を例に右下のイラストを使い、命が何故大切なのか、どのようにつながっているかを具体的に話した。



ん32人の中の一人が病気で死んでいたら、鉄也君はどうなっているか。

残念ながら,生まれていない。みんなの命はみんなのものだけど,命は,ずっとつながっ ている。だからこそ,自分・周りの人の命を大切にしなければならない。

1 · 2年生には、少し難しかったかもしれないが、命はつながっていることから自分だけの命ではない、だから大切にしなければならないと感じたようだ。

では、どうやって命を守るのか。3つの視点で具体策を考えてみた。

事故防止

交通事故などの不慮の事故を防ぐのは難しい面もあるが,大切なのは**『想像力』**である。「こういう場所ではどんな危険があるか」「こう行動すればどうなりそうか」を想像することで,事故を防ぐことができる。

子どもに「止めなさい」と言う代わりに「そうすれば、どうなるかな」「ケガしないかな」等と声かけして、結果を想像させてみよう。

身体の健康

強い身体を作ることが命 を守ることにつながる。身



体を作るために は、『栄養・運 動・睡眠』が不 可欠である。ま

ずは、朝食。本町では小学生の朝食摂取率が低いことが判明している。子供一なでも食がしられる準備を望むでもなったがある。そのためには、そのためには、公園等で運動することが効果的だろう。

心の健康

子供の命にかかわる報道 が増えている。対応は様々 だが、最近注目されている 心を守る方法が『弱音を吐 かせる』である。つらい時, 落ち込んでいる時,その気 持ちを周りに聞いてもらう



だけで, 心が軽 くなる。しかし なかなか弱音を

吐くことは難しい。だから「なにかあったの」ではなく「つらいことがあったんじゃないの」と問うことが 大切だ。

水に潜ると,空気の存在を意識するように,人は「<u>なくして</u>」からその存在の大切さを痛 感する。命をなくしてからその大切さを痛感しないよう,日頃から様々な手を尽くしたい。

高賀平智内型 領由 泳山 彩映形 吹ぎ 横 嶺泳嶺由 恋 羽 さ 羽さ 記 録会

歯 口 带女常男常女常男常男年 一子二子三子三子三子度 位五位百位五位五位五位五世屋塚屋手野上薦田賞展島山牧園 小学校 大類 一大類 さんん大数 大数 大数 大数 さんん 保|査|年|ポ | 大会 | 特選 | 大光琉さん | 大光琉さん | 大光琉さん | 大きさん | 大きなん | 大きなん | 大きない | 真 さ特牧|

|2年生,生活科探険で郵便局へ

事前に質問を考え、局長さんが説明されるこ とをメモにとり、多くの発見をしました。

郵便局以外でも、ダイワ鶴田店、松屋、JA北 さつま鶴田セルフSS等々、近くにあっても知 らないお店等について学ぶことができました。



子ども達の質問に快 く対応していただいた お店等の皆さん。あり がとうございました。 (局長さんの話を聞きなが らメモをとる2年生)

いじめアンケート結果(9~10月)

新学期が始まり1ヶ月が過ぎました。不登校 児童, 新規いじめ案件は0件です。今後もご家 庭や地域で気付かれたことがありましたら,担 任・管理職へお知らせください。

鶴田小学校運動会のお知らせ

新型コロナウイルス感染症防止のため, 学校単 独で午前中のみ行います。期日は、令和4年10 月30日(日)8時30分開始12時終了予定で す。雨天時は10月31日(月)に順延します。 (保護者へは、6時に判断し sigfy メールで連絡します。)

- プログラムは、本部テントに準備します。
- 駐車は、鶴田中央公民館、鶴田体育館、鶴田 支所をご利用ください。
- 参観者の制限はいたしま せんが、風邪症状の方は参 観をご遠慮ください。

また, 入場の際は 「マスク着用」「手指消毒」 をお願いします。

一日遠足で秋を満喫(1~4年生)

13日(木)に、1・2年生は鹿児島空港と 上床公園へ行きました。飛行機の模型が展示さ れているソラステージで,歴代の国産飛行機や 世界の飛行機に驚きと感動の声を上げていま した。3・4年生は陶夢ランドと龍門寺焼見学 へ行きました。龍門寺焼きの工程をじっくり見 学した後,友だちと一緒に愛情たっぷりのお弁 当を食べたり、ボール遊びをしたりしました。 まだまだ暑い1日でしたが、4学年とも秋を満 喫しました。

楽しく、丁寧に学力を上げていく取組

「トップを伸ばし、ボトムを底上げ、全体を 上げる」を柱として、4~6年生を対象に9 月から学力向上に取り組んでいます。担任・ 専科・管理職がタッグを組んで少人数形式で 行っています。

4年生は、基礎力の定着と問題文を読む・ 読み取る力の育成。5・6年生は、速読によ る文意の読み取りと良問への取組による思考 力・表現力の育成を図っ

(5年生の少人数学習の

ています。

第2回学校開放日のお知らせ

11月12日(土)9:00~11:00に新鶴田小第2回 学校開放日を設定いたします。当日は,午前11 時20分より、お話しコンサートも計画してい

ます。詳しくは、鶴田小学校 「教育ふれあい週間」のご案 内をご覧ください。

鶴田小学校ブログ QRコード

| | 月・| 2月の主な行事予定

11/1(火) 県民週間 学校開放(~7日) 12/7(水) 校内持久走大会 PTA

11/4(金) 高齢者参観

11/25(金) 児童総会

11/30(水) 町音楽発表会(4年生)

第2回学校保健委員会

家庭教育学級

12/23(金) 終業式 大掃除

